

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.

DIRECTOR PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

*Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.*

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Nolasco y Santa Mareela.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 8, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9, 11 y 12 en san Lorenzo y de 10 en Santo Domingo y las conventuales en las tres parroquias á las nueve y media y en la de Santo Domingo á las ocho.

La funcion que no pudo celebrarse en el dia de San Vicente, por el mal tiempo, en la iglesia de la Asuncion, tendrá lugar hoy á las 10 menos cuarto de la mañana, á la que asiste el llmo. Cabildo y el Excmo. Ayuntamiento.

En San Vicente el Real á las ocho la Misa al Sagrado Corazon de Jesús, con el Señor expuesto.

En la misma iglesia á las diez de la mañana se celebrará una misa solemne en obsequio al Sagrado Corazon de Jesús.

La Hora Santa de 5 á 6 y media en San Vicente el Real, siendo el sermón en la última media hora y despues de la reserva el rosario.

En la iglesia del Santo Hospital se celebrará á las 10 de la mañana una fiesta en la capilla de Nuestra Señora de las Mercedes y despues la absolucion general.

CORTE DE MARIA.—Visita a Nuestra Señora del Amor Hermoso en S. Lorenzo

SANTOS DEL LUNES.—San Ignacio y Santa Brígida.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real la Hora Santa de cinco á seis de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar, en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

En el café de FORNOS se ha recibido una remesa de ostras frescas á CINCO reales docena.

Seccion de Noticias.

Somos tan amigos como el que mas, del embellecimiento de la poblacion y nos indigna los actos salvajes de los que llevan la destruccion por doquier, dando al traste con la cultura de los pueblos.

Algun individuo de estos, se ha entretenido en cortar las acacias, apenas plantadas en la plaza de la Catedral!

Aunque el Ayuntamiento no anduviese muy acertado en la eleccion de sitio para plantar dichas acacias, por que sobre inteceptar el paso é inutilizar aquel sitio para el tráfico ordinario, no es de esos que por lo céntrico se buscan para solaz y esparcimiento, ya que el gasto de plantacion estaba hecho y hecho con un fin laudable, es criminal el acto de cortarlas y debe buscarse al autor para imponerle el correctivo que se merece.

Un colega local anuncia para dentro de breves dias el viage á la Corte del Sr. Gobernador civil de la provincia, cuyo viage, segun dice el citado colega, obedece únicamente á asuntos de familia.

Venimos observando hace dias que hay mucho movimiento de gobernadores y es extraño que en esta época que necesitan instrucciones relacionadas con el modo que han de hacer funcionar la máquina en las próximas elecciones, los asuntos de familia reclamen su presencia en la villa del oso.

Cualquiera pensaria que es la política electoral y no las familias lo que motiva las idas y venidas de gobernadores á Madrid.

La Comision provincial informó ayer favorablemente el expediente de travesía de la calle del Coso-bajo de esta ciudad, en la carretera de Huesca á Monzon.

De esperar es que el gobernador civil lo remitirá sin demora al Ministerio de Fomento, á fin de procurar la pronta y satisfactoria solucion de este laborioso asunto.

Está visto y casi aprobado que el Administrador de Hacienda de esta provincia tiene lo que pudiéramos llamar *monomanía de retencion*, enfermedad nueva y no clasificada todavía por fisiólogos ni halienistas.

Poco tiempo há, retuvo una cantidad que pertenecía al Ayuntamiento de Huesca y la devolvió despues de varias reclamaciones.

Ahora son los municipios de Labata y Bierge quienes sufren las consecuencias de la *monomanía* de ese señor. Háse retenido, *por que sí*, la cantidad que debe ingresar en las arcas municipales y que figura en el capítulo de ingresos del presupuesto, como recargado sobre la contribucion territorial.

Con esta cantidad se cubren diferentes atenciones, entre las que se cuentan el impuesto de consumos.

Ahora bien, como el Administrador les privó de ello, no pudieron pagar el impuesto de consumos y héteme un comisionado con sus correspondientes dietas tomando carta de vecindad en aquellos pueblos, sin que haya sido bastante para levantar la Comision la influencia de uno ó mas dipütados.

Al llegar aquí un individuo del Ayuntamiento, dijo el Sr. Administrador que si no venia á pagar que no recibia.

Siempre lo mismo, siempre tratando á lo negrero al infelíz que paga y sufre y calla, y todavia acaricia la mano que lo sacrifica. ¿Cuesta algun trabajo, Sr. Guerra ser amable y deferente con quien se debe? ¿Sabe V. lo que sucederá el dia que esos, que hoy despreciamos, lleguen á saber lo mucho que valen y pueden y lo poco que nosotros valemos y podemos?

Pues procure aprenderlo y varie con ellos de conducta.

He aqui un suelto de *El Norte* coutestando á otro de *El Diario*, sobre la dimision del señor Sopena, de que nosotros tambien dimos cuenta.

«El *Diario* que no entiende nada de eso de incompatibilidades, y que ve con gusto que sus amigos políticos comen á dos carrillos, da cuenta de la dimision que, espontánea y honrosamente, ha presentado nuestro caracterizado amigo y correligionario D. Anselmo Sopena, en los siguientes términos:

«Por resultado de repetidas y expresas órdenes de la Direccion del Banco de España á teuido que dejar el cargo de cajero de la sucursal de esta ciudad, como incompatible con el de Diputado provincial, don Anselmo Sopena, nuestro particular y estimado amigo.»

Lo de las órdenes expresas y repetidas de la Direccion del Banco de España, sobra en la noticia, por que no son ciertas. Declarada la incompatibilidad, el Sr. Sopena pudo elegir entre uno y otro cargo, y desde luego, sin necesidad de órdenes expresas y repetidas; ha presentado la dimision del cargo de tesorero del Banco, para corresponder á la confianza de sus electores, en el cargo de diputado provincial.»

Ha sido declerado cesante, por reforma, el oficial de 5.^a clase de Hacienda pública D. Crispin Torrente.

Tambien nuestro apreciable colega local *El Norte*, á pesar de militar en otro campo, dá como seguro el triunfo del Sr. Fernando Gonzalez, si presenta como se dice, su candidatura por el distrito de Huesca.

En Jaca es tan considerable la cantidad de nieve que ha caido estos dias, que el rio llamado Veral ha experimentado una crecida que aun los más ancianos no recuerdan otra mayor.

Un carabinero de caballería que se propuso vadear dicho río, fué arrastrado por la corriente sin que hasta la fecha haya sido encontrado.

El *Boletín oficial* de ayer publica una circular del Sr. Gobernador dirigida á los Alcaldes, en la que se dan instrucciones para el definitivo planteamiento en esta provincia del sistema métrico decimal.

Mañana domingo se verificará la fiesta religiosa y procesion que nualmente se celebra en honor á San Vicente y que no pudo celebrarse el 22, segun costumbre, por impedirlo el mal estado de las calles.

Se ha descubierto en Madrid un robo de consideracion en casa de los duques de Tamames.

Los dueños de la casa no saben en que dia se ha podido verificar el robo, pero creen que haya sido de quince dias á la fecha.

Los ladrones han fracturado el armario donde la duquesa gnardaba todas sus alahajas. y se cree que suba á gran cantidad la suma de lo robado.

Nada se sabe sobre quien ó quienes puedan haber sido los ladrones.

Uno de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Zaragoza el 23 del actual, segun vemos en el *Diario* de aquella capital, es el de que con toda pompa y solemnidad (á cuyo cfecto se invitará á todas las autoridades y corporaciones) se coloque en la urna que en el templo del Pilar encierra los restos mortales de doña Agustina Zaragoza, una placa cincelada que doña Carlota, hija de esta heroína, celocó en la tumba de su madre cuando su fallecimiento en Ceuta el año 1857, cuya placa se conserva en el archivo municipal de Zaragoza.

Justo es, y vemos con satisfaccion que el pueblo de Zaragoza dé estas muestras de gratitud á la memoria de su ilustre heroína, puesto que tan enlazadas están sus glorias con las de esta célebre mujer.

Toda la prensa, sin distincion de matices, aplaude hoy la decidida iniciativa que en las obras del ferro-carril de Canfranc tomó en el consejo de anteayer el Sr. Montero Rios; esperándose de su paso por el ministerio de Fomento medidas análogas que indudablemente han de colmar al país de beneficios.

Ayer llovió en Barcelona, Sevilla y Valladolid.

Es probable que los consumos de Valladolid vuelvan á ser administrados desde el primero de Febrero por el Ayuntamiento de aquella capital.

En Australia dice un periódico se está empleando con gran éxito una máquina de vapor para esquilar carneros.

Si fuera para esquilar *borregos* no haría mal papel en Huesca.

Apenas hace un año que las inglesas discutian la situacion de su marina con relacion á la francesa, y ya han puesto en sus astilleros las quillas de 18 buques de guerra, representando 170 bocas de fuego de grueso calibre, y midiendo en junto 58,700 toneladas, con una potencia de 93,900 caballos-vapor.

El Gobierno francés, por el contrario, siguiendo las teorías del nuevo ministro de Marina, ha mandado suspender la construccion de sus grandes acorazados, por tener en gran número, y abriga la intencion de encargar á la industria privada cruceros de gran velocidad y torpederos.

La feria de Sariñena está muy concurrida de ganado y no faltan compradores que realizan importantes transacciones.

Todos los naturalistas reconocen el sentimiento estético que induce á los pájaros á poner tanto cuidado en hacer tan bello como agradable el albergue de su familia.

La revista el *Horperis Montkly Margabine* está publicando curiosos artículos sobre el instinto decorativo de los pájaros.

Entre mil hechos curiosos que en los artículos en cuestion se citan, merece ser contada la descripcion del nido del *Baya Nilivarous*, pájaro de las indias inglesas.

Este nido está generalmente suspendido de alguna piedra saliente del muro ó colgado de los brazos de alguna planta trepadora, abrazada al tronco de un árbol.

El *Baya* no teme al hombre: por el contrario, desea su vecindad.

La parte superior del nido está dividida en dos criptas: una de ellas ocupan la madre y las crias, la otra es la alcoba del macho.

Este, mientras dura la incubacion, dá la última mano al nido y une con pedacitos de arcilla los extremos salientes de las pajas, y de este modo cierra herméticamente el nido.

En el interior reina profunda oscuridad y con objeto de que la hembra no se vea privada de la luz durante las semanas que tarda en presentarse el parto, el esposo tiene la delicada atencion de alumbrar la vivienda con antorchas y lámparas de un género nuevo.

Al anochecer sale al campo en busca de insectos fosforescentes que tanto abundan en los países ecuatoriales, y se lleva al nido todos los que encuentra.

Mete dentro del nido uno, dos ó tres insectos, los cuales reemplaza por otros á medida que su luz vá extinguiéndose.

Es decir, que el *Baya* ilumina su vivienda á *giorno*.

Prensa de Aragon.

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

Han obtenido el empleo de comandante los capitanes de la guardia civil D. Joaquin Aguado y D. Enrique Castan y el de capitán el teniente del propio instituto D. José Serra.

Ha sido remitido á informe de la academia de San Fernando el proyecto de restauracion del templo de Santa Engracia, de esta capital, formado por el arquitecto D. Mariano Lopez.

De *La Coamrca* de Calatuyud:

Se nota en Villalengua algun retraimiento entre los vinicultores, pues á pesar de lo frecuentado que es aquel pueblo por los comisionistas, son de escasa importancia las transacciones que se efectúan.

Correspondencia.

Madrid 28 de Enero de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Hoy es mal dia de noticias.

A nuestras continuas preguntas de ¿que hay? nos contestan en todos los circulos y con especialidad en los centros ministeriales con la sacramental frase «no ocurre nada».

Pero á falta de noticias, los comentarios abundan sobre la próxima campaña electoral pintandose con los más vivos colores las angustias que pasa el ministro de la Gobernacion por la valancha de candidatos que lo asedian y por los compromisos que le crean algunos personajes liberales que demuestran su amor á los derechos del pueblo pretendiendo imponer largas listas de aspirantes á padres de la patria para que los alcaldes y caciques se encarguen de sacarles triunfante manejando á su gusto el manubrio electoral.

Con los ecos de esos comentarios se mezclan y confunden los de otras conversaciones, siendo las de más actualidad las que se mantienen con motivo de la noticia dada anoche por un periódico, asegurando

que se trataba de formar un nuevo partido con elementos de la situación y con los que dirige el señor Romero Robledo.

El Estandarte que es el periódico que lanzó á los vientos tan estu- penda noticia, añade que los descontentos de la situación trataban ade- más de despojar de la jefatura al Sr. Sagasta y lanzar del partido que hoy gobierna al Sr. Martos.

Otro periódico, *El Liberal* dándose aires de bien informado completa la noticia diciendo que entre los conjurados figuran los generales Mar- tinez Campos, Concha y Jovellar, y el señor Navarro Rodrigo.

Claro está que todos los políticos de sereno juicio niegan por com- pleteo cuanto han dicho los dos colegas y puede asegurarse que lo nie- gan con razon.

Si, es cierto, que varios hombres importantes del partido liberal están disgustados con el Gobierno; pero de ahí á un rompimiento completo hay mucha distancia.

De todos modos, á muchos hombres importantes hemos oido decir que el Sr. Sagasta debe cuidarse del descontento que cunde entre sus huestes por que el mal tiene ahora remedio y mas adelante quizá no lo pudiera atajar.

En el círculo conservador de Barcelona hubo ayer un escándalo dado por los amigos del señor Romero Robledo.

Se reunieron para destituir á la junta directiva y nombraron en el acto otra compuesta de sus parciales.

Los elementos afectos al señor Cánovas del Castillo protestaron del hecho y han sometido la cuestion al Gobernador de aquella provincia.

M.

París 27 de Enero de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Antes de ayer lo dijimos y hoy lo volvemos á repetir; la situación de la Francia, política y aun socialmente considerada, es hoy tan delicada que el más ligero vaiven puede imprimirla un movimiento que trastor- ne por completo sus instituciones y ponga en conmocion á los demás Estados que la rodean, tal vez los de Europa entera.

La cuestion de la amnistía es el hipomoclio donde se apoya la gran palanca que ha de remover los destinos del viejo mundo.

La derrota del actual gabinete por una votacion favorable á la am- nistía, será el comienzo de una série de sucesos que, comenzando por un triunfo aunque efímero, del partido socialista, que no por su corta duracion será menos terrible que lo fué en el 9 el del partido revolu- cionario, y al que sucederá la monarquía ó el imperio.

La piedra está lanzada al espacio, ahora falta saber si caerá en la montaña ó en el valle; si en su descenso herirá en la frente al que la ha arrojado ó en el corazon del enemigo contra quien ha sido dirigida.

Por nuestra parte creemos que ha habido un poco de irreflexion, no en la presentacion del proyecto de ley de amnistía, sino en la adhesion por parte de la derecha á los propósitos de la extrema izquierda.

Nosotros obrando como verdaderos patriotas, y mirando ántes que todo por la salvacion del país, no la hubiéramos suscrito nunca en los términos que la presenta Mr. Rochefort.

Quédese para los revolucionarios el promover grandes revoluciones, pero nunca los conservadores, deben contribuir á fomentar esos grandes trastornos de los cuales la mayor parte de las veces, llegan á ser las primeras víctimas.

La cuestion hoy, estriba en lo siguiente: si la extrema izquierda persiste en eliminar una parte de los delitos electorales, la derecha no dará sus votos, en cuyo caso el gabinete podrá continuar su marcha desembarazadamente al menos por el momento, pero si por el contrario, todos los delitos electorales sin distincion alguna son comprendidos en la amnistía, entonces la derecha unirá sus votos á los de la extrema izquierda, y el gobierno en minoría tendrá que presentar su dimision.

Las consecuencias de esto, ya las hemos apuntado y es inútil por lo tanto insistir en ello, pero no terminaremos sin decir, la Europa entera, la Francia está sobre un volcan, que si llega á vomitar la lava que encierra en sus entrañas, comerá con desoladora marcha, abrasando cuanto á su lado se encuentre, abriendo profundo cauce por las más altas montañas y en las aguas de los más hondos mares.

A nosotros nos toca solamente decir: Dios tenga piedad de los cuerdos que están á merced de los locos. Dios salve á la Francia. ¡Dios salve á la Europa!

Hoy ha tenido lugar la recepcion oficial del nuevo embajador de España Excmo. Sr D. J. L. Albareda, en el hotel de la embajada calle de Saint Dominique. Ha comenzado á la una durando hasta las cinco de la tarde, habiendo asistido todo el cuerpo diplomático extranjero y las personas más notables de la colonia española.

El Corresponsal.

Prensa de Madrid.

Dice La Correspondencia.

Mañana probablemente publicará la *Gaceta* el real decreto creando la inspeccion general de Hacienda, cuyo cuerpo, bajo las bases que se establece, prestará importantes servicios en todos los ramos.

La planta del personal no ocasiona aumento alguno al tesoro, pues se ha hecho, segun parece, con el presupuesto asignado á los inspectores que actualmente están destinados en los centros.

De La República.

Hoy se publicará en la *Gaceta* el real decreto con las disposiciones acordadas en Consejo de ministros para evitar las dificultades que ha suscitado en la práctica la ley de sargentos.

Por algo se dijo aquello de «hecha la ley, hecha la trampa.»
Siempre resultará que ese decreto es una derogacion de la ley.

—=—

Consigna que, según dicen, ha dado á los gobernadores convocados en su despacho el Sr. Ministro de la Gobernacion: «No hagan ustedes caso de recomendaciones, aunque sean del mismo Sr. Sagasta; bien entendido, en materia electoral.»

Seccion libre.

EL ALUMBRADO ELECTRICO.

—«=»—

Desde que los sábios Volta, Daví y Despretz hicieron los primeros ensayos de luz eléctrica con el fluido proveniente de una pila, hasta la actual aplicacion de las máquinas dinamo-eléctricas, multitud de hombres eminentes han consagrado su vida y su inteligencia á la invencion y perfeccionamiento de aparatos, todos basados en los mismos principios aunque aplicados en formas diferentes.

El ilustre sábio Daví con su célebre lámpara minera, fué el hombre que dió el primer paso práctico de aplicacion de corrientes eléctricas á la produccion de luz.

Desde entonces muchísimos ensayos y experiencias se han hecho puramente de gabinete, los que pasaremos por alto por no hacer tan larga esta reseña.

Los sábios ingleses Wheastone (inventor del telégrafo de agujas) y Siemens, á quien tambien debe la ciencia grandes descubrimientos, por los años 1866 á 1868 hicieron sus primeros ensayos de la idea que concibieran de utilizacion de las máquinas electro-magnéticas para la produccion de luz.

Estos ensayos fueron llevados al terreno práctico por el constructor Lad, quien hizo la primera máquina que lleva su nombre.

Dado el primer paso en el camino de los perfeccionamientos de la naciente aplicacion de la electricidad, por Ruhmkorf y Gaiffe, entróse de lleno á buscar los medios de producir corrientes eléctricas para *usos industriales*, comenzando desde este momento una nueva era llena de prodigiosos inventos y curiosas adquisiciones.

Hefner, Nollet, Meritens, Alteneck, Siemens, Bruschi, Trouvé inventaron las máquinas dinamo-eléctricas que se conocen por su nombre; pero sobre todos estos nombres está Gramme

Gramme es el que despues de inventar su máquina, se ha dedicado con empeño á su perfeccionamiento, consiguiéndolo de tal modo, que si hoy se quiere un alumbrado verdadero, seguro, con dificultad se halla otra máquina que llene mejor su objeto que la dinamo-eléctrica

suya, bien sea la que él llama modelo de *taller*, ó la de division de corrientes.

Otros hombres de ciencia se han dedicado á este género de trabajos entre ellos Lane-Fox, Hiram Maxim, Wallace y Lontin pero hay otro hombre ante el cual. puede decirse, casi se oscurecen tan esclarecidos nombres: este hombre es Edison.

Para describir cuanto inventado tiene este sábio americano, sería preciso un libro

La luz eléctrica de verdadero uso práctico ya hemos dicho que tiene que emanar de una corriente producida por una *dinamo* y que las hay de multitud de formas, todas basadas en el mismo principio.

Pero la *dinamo* sólo no basta para la producción de luz; para esto es necesario otro aparato que aproveche la corriente eléctrica que produce aquella máquina.

Este aparato, es las lámparas llamadas Regulador é incandescente.

La primera de estas lámparas y la más antigua, está basada en el paso de la corriente por dos conos y barras de carbon entre cuyos extremos nace ó salta la *chispa eléctrica* en forma de arco, por cuyo motivo estas lámparas son conocidas por todos con el nombre de *lámparas de arco*, ó reguladores, por tener todas ellas un medio mecánico para acercar los carbones á medida que la corriente eléctrica los *desgasta*.

Ese medio mecánico ó artificio, es lo que han perfeccionado ó inventado muchos constructores dando motivo á que en el comercio haya tantas clases de estas lámparas bajo variados nombres, todos ellos de sus autores.

Así se dice que tal teatro, paseo, taller ó parque se halla iluminado con lámparas Serrin, Duboscq, Faucoult, Baudet, Siemens, Fontaine, Maxim, Gramme, Burgin, Mersane, Jaspar, Archereau, Gaiffe, Rappief, Nissten, Edison, etc.

Un ruso, Jablochkof, el año 76, fué el que, despues de muchos ensayos con lámparas de regulador, trató de evitar las alternativas que tienen esos aparatos para dar luz.

La causa de esto es muy sencilla; los carbones con el uso se gastan paulatinamente y el paso de la corriente es cada vez más difícil hasta que concluiría por cortarse; y para evitar esto, está el sistema que dá nombre al aparato, y que sirve movido por la corriente ú otro medio para acercar nuevamente los carbones.

Jablochkof, encontró un medio sumamente ingenioso para evitar esos cambios de intensidad que tiene la luz eléctrica en todos los reguladores, con la *bujía* que lleva su nombre. Consiste ésta, en dos carbones de retorta pegados juntos y separados solamente por una ligera capa de sulfato de cal, y por cuyas puntas aparece la chispa.

Wilde y Jamin más tarde inventaron las bujías que llevan sus nombres.

Hasat aquí el alumbrado por la *chispa* ó de carbones; mas, el alumbrado mejor para la vista por su fijeza, y más propio para el alumbrado sustitutivo del gas, en establecimientos y viviendas, salones y teatros, es el llamado de incandescencia.

Este ha sufrido innumerables modificaciones, y á su estudio se han

dedicado muchos sábios y constructores, siendo el que más ha sobresa-
lido el famoso Edison.

La lámpara incandescente, consiste en una recipiente de cristal esférico ú oblongo, en el cual se ha hecho el vacío; por un extremo entran dos hilos de platino, conductores de la electricidad positiva y negativa, cuyos hilos únense por el intermedio de un filamento muy ténue de carbon, el cual al paso de la corriente se enrojece y pone incandescente arrojando torrentes de luz, según la fuerza de la lámpara.

Esta luz es después del sol la más fuerte.

Las lámparas incandescentes duran por regla general de 1.600 á 1.800 horas y las fábricas las cambian después por otras nuevas por una módica retribucion.

Nosotros que hemos podido apreciar las bondades de este alumbrado, hemos hallado más sensibles al paso de la corriente y de luz mas blanca y pura las lámparas de Swan.

Las hay de muchos autores entre las que citaremos como mejores las de Hiram Maxim, Nothomb, Konn y Trouvé.

A este último se deben muy curiosas aplicaciones de la luz eléctrica, acomodándola á usos puramente de fantasía como en diamantes y dijes, collares, etc., etc.

Los famosos bailes de espectáculo que estos últimos años se han dado en París, le deben su realce á las brillantes diademas, alfileres y objetos varios que usaron las bailarinas, cuajados de diamantes de cristal iluminados interiormente con lamparitas incandescentes Trouvé.

Mucho más podríamos decir sobre la luz eléctrica y sus múltiples aplicaciones en medicina, faros, buques, guerra, etc., etc., pero esta reseña se ha hecho ya demasiado pesada y la cortamos aquí.

M. C.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.								
Mes de Enero.						Dia 29.		
BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
717'6	718'2	7'0	-1'6	O.N.O	N. O.5	2'10 N	Desp.°	»

Telegramas.

Los telegramas recibidos de Atenas aseguran que los ánimos se han calmado por esperar la solución de la crisis inglesa.

Confían en que Gladstone será benévolo con el pueblo helesino y apoyará sus pretensiones.

Londres 29.—La situación política con motivo de la crisis ha tomado un aspecto bastante grave,

Se cree muy difícil una pronta y favorable resolución, pues la Reina aunque ha llamado á Gladstone, abriga algunos temores por el carácter radical que ha implantado este en su política.

Al efecto, se dice que la Reina piensa encargar al marques de Hartington la formación de un gabinete, que sería moderado-liberal, al cual apoyarían los conservadores.

La opinión es favorable á Gladstone y este insiste en que no ha contraído compromisos con los parnelistas para hacer en Irlanda lo que estos desean.

Berlin 29.—El príncipe de Bismark ha pronunciado un enérgico discurso en el Landtag alemán al discutirse el proyecto de expulsión de los polacos, atacando á la mayoría del Reichstag. Dijo que aunque perdiera la cabeza, salvaría la patria.

El gran canciller se propone que el Estado compre las propiedades polacas para distribuir las á colonos alemanes.

Londres 29.—A última hora se asegura que solo Gladstone formará gabinete.

Madrid 29.—A las ocho de esta mañana ha terminado el motin de las enfermas de San Juan de Dios.

Las amotinadas se rindieron por hambre y abrieron las puertas de las salas.

Se ha verificado con gran pompa el entierro de la virtuosa señora doña Ernestina Manuel de Villena.

Sobre la caja iba una corona de la Reina con esta inscripcion: María Cristina en 28 de Enero de 1886, a la madre de los pobres y detras del duelo iban á pié, casi todas las demás de la aristocracia y gran número de carruajes.

Madrid 29.—Bolsin tarde; Contado, 56'80.—Fin mes, 56'65.—En firme, 0000.—Exterior, 57'00.—Amortizable, 75'45.—Cubas, 87'80.—Banco España, 330—(Dinero.)—Barcelona: Interior, 56'80.—Exterior, 56'96.—Londres, 0000.

En las próximas elecciones luchará como candidato ad'cto por el distrito de Mataró (Barcelona) con probabilidades de éxito el Sr. García Lopez, jefe del negociado de la prensa del ministerio de la Gobernacion.

Madrid 29.—En el círculo conservador de Barcelona, los romeristas han destituido á la junta nombrando una compuesta de sus amigos. Los destituidos han acudido al gobernador.

Ha habido una manifestacion de obreros frente al ministerio de la Gobernacion.

El gobernador los amonestó y uno de ellos fué detenido por alborotador.

Se dice que hay doce hombres asalariados para que hagan estas manifestaciones.

Madrid 29.—Segun telegramas de Cartagena, ha sido embalsamado el cadaver del general Fajardo; toda la poblacion ha dado muestras de sentimiento.

Asegúrase que para el 10 de Maye estarán reunidas las nuevas Cámaras. Las sesiones seran con objeto de discutir el Mensage y votar los presupuestos. Despues se suspenderán hasta Noviembre.

Parece que «El Liberal» de hoy, se ha pensado denunciarlo por el artículo de fondo que habla de las sublevaciones, y que considera legales fundados en el hecho de Sagunto.

M.

ANUNCIOS

NODRIZA: En el pueblo de Barluenga hay una de 21 años, de 20 dias de leche; criará en casa de los padres.

DON JOSE PATRICIO LOPEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

DEPÓSITO DE PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD.—Se venden en el Coso alto, número 75, al precio de CINCO reales y 50 los doce y medio kilogramos; tambien hay de simiente de la Almunia de Ricla que tan buenos resultados dá en este país. 3

LECHE DE VACA.

SE VENDE de 5 á 7 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde, venir y Bereis ordeñar. Calle de Sancho Ramirez, antes Ballesteros número 9. vaquería de Sebastián Bescós. 4

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medallas de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo las remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las combulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid y en Huesca boticas de Rayon, Camo y otras.

LUZ ELÉCTRICA

Aparato completo con lámpara incandescente, privilegiada

CINCO DUROS

Se envia á los Sres. que remitan dicha cantidad en carta certificada con más dos pesetas por razon de portes, al Sr. Director de las OFICINAS DE PUBLICIDAD, calle de Tallers, número 2, Barcelona.

Nota.—Cen el aparato vá la instruccion para montarla y desmontarla.

LINTERNA MÁGICA

Consta de la linterna, de la lámpara, de varios cuadros y de un cromótopo movible con más de cien combinaciones de colores.

PRECIO: 5 DUROS

Los Sres que envíen dicha cantidad en carta certificada, con más dos pesetas por los portes, al Sr. Director de las OFICINAS PUBLICIDAD, calle de Tallers, número 2, Barcelona, recibirán dicho aparatos den gran velocidad.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER
SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas **2'50** semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía 10 000.000 de pesetas,

Formacion de capitales para despues de la muerte ó para despues de un plazo determinado, á fin de procurar á la familia un porvenir estable, ó bien para dotar y establecer á los hijos. Creacion de rentas inmediatas ó diferidas para gozarlas durante toda la vida, ó durante un tiempo limitado.

Delegado en Huesca, D. Pedro Secorún.

AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan conocido en toda la provincia por los muchos enfermos á quienes ha tratado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento del público que el día 1.º de Febrero y en adelante los días 15 y 1.º de cada mes, pasará á Huesca, estableciendo su consulta en la calle del Coso alto, número 9, desde las nueve á las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están actualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos días á las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones molestias del viaje á Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su residencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías lagrimales.

Asistencia gratuita á los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

Nota.—En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 30, 1 30 tarde.

En la «Gaceta» de hoy aparece el nombramiento de Delegado de Hacienda de esa provincia á favor de don Pedro A. Cabezas.—M.

Madrid 30, 3'15 tarde.

Dícese, no sabemos con que fundamentos de verdad, que se han fugado tres presos más de los complicados en los sucesos de Cartagena.

Los carlistas trabajan activamente por la parte de Orán para lanzarse al campo.—M.